
“我一直相信梦想会实现的！ 明年加盟哈斯车队是一种不可思

议的感觉，我非常非常高兴。 谢谢一直以来支持我的所有人！ ”

———米克·舒马赫

不是火箭速度般的张扬
而是超越年龄的稳扎稳打

21岁的米克，获得了自己的第一
份F1正选车手合同。相较于收获的关
注度和担负着的厚望，他的升级速度
并不是最快的，更大的特点还是稳扎
稳打。这与他在赛场上总是一脸超越
年龄感的平静表情很是般配。

从正式进入方程式赛车体系，到
获得F1合同，米克用了六年。2016年，
他在F4中赢了五场比赛，拿到了升入
F3的钥匙。2018年，米克在第二个F3赛
季中连战连胜，由于表现出色甚至被
个别对手质疑有作弊嫌疑。2019年，他
在升入F2的同时，还被签入法拉利的
青年车手学院。

由于F2与F1有些非常大的相近
性，有时直接就是F1的垫赛。所以，从
米克坐进F2驾驶舱的那天起，许多人
就开始期待他加盟F1某支车队的官宣
了。然而，2019年末并无好消息传来，
以第12名完成赛季的米克确实还不足
以收到F1的邀请。

“每件事都有一条学习的曲线，如
果你花时间去掌握细节，花时间去把
事情做好，从长远来看，会比仓促行事
有更好的效果。”2020年末，米克的心
愿达成了，他会带着14分的优势进入
F2收官战的争夺，力争以赛季冠军的
身份“毕业”。
对于即将开启的F1生涯，米克充满

信心。“在过去几年中，我一直在朝着这
个目标努力。作为车手，我在不断地提
高自己的能力，对于已经取得的成长，
我也感到满意。所以，我觉得自己已经
完全做好了参加F1比赛的准备。”
在米克正式登陆F1后，应该会有

更多人察觉到舒马赫家族父与子两位
车手之间的差异。比如，舒马赫的情绪
往往是大开大合的，而总是以“一脸平
静”示人的米克，则有些像是新一代的
“冰人”。不过，这又有什么妨碍呢？赛
道之上并不需要复制人，米克有他自
己的路需要去开闯。
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子承父业，舒马赫重返F1
在迈克尔·舒马赫辉煌又繁忙的车手时期，他并不会

有太多时间可用于边工作边带孩子，所以，每当他带着儿
子米克出现在车队车库时，一定会被围观和面对摄影师
们的长枪短炮。如今，当年的那个孩子已经长大了，在以
本赛季F2暂时领跑者的身份与哈斯车队签约后，他将带
着“舒马赫”这个姓氏，于2021赛季开启属于自己的F1征
程。
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满脑子都是赛车
隐姓埋名争取成长空间

除了留给私人生活的那一部分，
米克经常只有两种状态，“如果没有在
赛车，那就是在想关于赛车的事情。”
在对F1仰望多年后，于方程式赛车体
系内努力了多年的米克，如今终于抓
住了机会。2021赛季，“舒马赫”这一姓
氏将重返F1，米克将与另一位新人尼
基塔·马泽平搭档，取代马格努森和格
罗斯让，成为哈斯车队新的正选阵容。
“我的梦想是F1，是赛车运动，所

以我总在想关于赛车的事，也一直在
憧憬着它。”作为被全球车迷最为期待
的一位“车二代”，米克加盟F1既是众
望所归，也是名副其实。

舒马赫的存在点燃过许许多多
位赛车少年的梦想，其中也包括他的
儿子米克。2008年，9岁的米克开始参
加卡丁车赛，为了不过于引人关注，
当时他总用“米克·贝奇”这个姓名去
报名参赛。“贝奇”是他母亲科琳娜结
婚前的姓氏。在卡丁车赛场上适应了
两三年后，米克就想明白了未来自己
该走哪条道路。“父亲一直在我的身
边，他给了我很大帮助。有一次在科
尔班，他问我想把赛车当做一份职业
还是一份爱好，我的回答非常确

定———要把它作为职业。那时候我才
十一二岁吧。”
这个回答在彼时正处事业高峰的

舒马赫看来，并不算最理想的答案，他
太清楚了，自己的成就会给喜爱赛车
的米克造成多大的压力。“我倒希望他
从事高尔夫球或者网球之类的运动，
我的成绩会给他带去巨大压力。”

因严重的滑雪意外而脑部受创
后，舒马赫大多时候都处于对外保密
的治疗中。直到近几个月，他的老朋
友、现任国际汽联主席的让·托德才透
露，目前车王已可关注儿子的比赛。不
过，在米克刚进入方程式赛车那会儿，
这个家庭却正处于最困难的时期。
2013年末，舒马赫在度假滑雪时发生
意外，2014年，米克开始参加F4的测
试，并于2015年以“舒马赫”这一姓氏
正式进入F4。
“从参加方程式赛车开始，我就使

用（舒马赫）这个姓氏了。之前是想尽
可能保持低调，也让自己可以有更多
时间去成长。但到了后来，我觉得是时
候该把我正式的名字加到赛车上了。”
关于曾隐姓埋名的那一段，米克是如
此解释的。

格罗斯让从严重车祸中安全脱
险，这是近日F1里最令人宽慰的消息，
但出院后仍需疗养的他，也让哈斯车
队在本赛季最后两个分站中的车手阵
容多了不确定性。已经签好下赛季合
同的米克，他会在收官战阿布扎比提
前上岗吗？虽然答案仍不确定，但这个
年轻人明确表示，自己已做好随时待
命的准备。
“如果你觉得自己做好了准备，那

就最好了。我觉得我准备好了。”米克
说，“显然，这会是一个挑战，但可以肯
定的是，（如果提前进入比赛状态）我
能更多地去了解这辆赛车，能为明年
做更好的准备。”

明年，哈斯车队将采用米克搭档
俄罗斯富豪之子尼基塔·马泽平的全
新车手阵容。在格罗斯让因伤缺席的
情况下，哈斯车队已明确巴西车手菲
蒂帕尔迪将在本周末的萨基尔大奖赛
上替补出战，但他们对赛季收官战阿
布扎比大奖赛有何计划，情况却是仍
不明朗。

哈斯车队领队冈瑟·斯坦纳表示，
他们的决定将取决于格罗斯让的恢复
情况。“我们有足够的车手在待命，所
以我并不担心。当百分之百确定罗曼
（格罗斯让）不能参赛时，我们就会做
出决定。”

即便不能参加阿布扎比的正赛，
在赛季收官战上，米克也确定会有亮
相———参加下周末的第一节自由练
习。不过，在哈斯领队斯坦纳看来，冬
季测试对米克将更为关键。“在下赛季
前，我们只有三天测试时间。我觉得这
比自由练习重要多了”

收官战后，在阿布扎比的那条赛
道上将进行主要面向年轻车手的测试
赛，如无意外，米克应该会出现在那
里。“毫无疑问，阿布扎比赛后的（年轻
车手）测试赛很好，如果能在车上待一
天，那对任何人都会有好处。”斯坦纳
展望道。

父亲曾送维特尔“礼物”
如今米克也成收“礼物”的人

米克说，父亲之于维特尔赛车生
涯的意义，与维特尔之于自己的意义
是一般无二的。“我们很亲近，我们可
以在一起谈论赛车。”

维特尔是米克的同胞前辈，也是
让他尊敬的人。当年，舒马赫曾是维特
尔的赛车引路人，后来，维特尔在米克
的方程式升级之路上也给出了许多建
议。“我们经常会谈论赛车，我会从他

（维特尔）那里得到建议并试着去实
践。他在这项运动中的经历比我多好
些年，所以我们的每一次交流都可能
对我起到帮助。”

从8岁时第一次见到舒马赫，到
得到后者的资助参加卡丁车赛，再
到17岁时拿到舒马赫亲笔签名的法
拉利帽子，以及从2007年开始与他
搭档连续赢得三座车王争霸赛金杯

……维特尔从不掩饰自己对舒马赫
的敬意。上个月，在汉密尔顿追平年
度车手总冠军的七冠纪录后，维特尔
承认前者是这个时代最伟大的车手，
但同时他也表示，舒马赫是自己心里
永远的史上最佳。

2021赛季，米克将驾驶哈斯赛
车从零起步，而维特尔则会在赛点
车队开启新一程。考虑到舒马赫在
赛道上留下的那张庞大关系网，除
了维特尔，莱科宁、阿隆索、汉密尔
顿等与米克的交集也随时可以召唤
出一段跨越代际的回忆来。所以，对
于新赛季，你是不是又多了一些期
待呢？

47号，欢迎你！
从2014赛季开始，F1就进入

了车手可选择个性车号的时代，
一次选择，基本用到退役。随着哈
斯车队的官宣，米克也迎来了做
决定的时刻，在稍作考虑后，他的
选择是———47号。

米克最喜欢的数字是“4”和
“7”，不过在他升入F1前，这两个
车号数字都已有了主人，4号的拥
有者是现效力于迈凯轮车队的诺
里斯，7号的主人则是莱科宁。因
为最喜欢的两个车号数字都没
了，所以米克就选择了相关的衍
生数字“47”。

如果再要多说一点“47”背后
故事的话，那话题就会转向米克
的家人。“另外，这真的很有意思，
如果你把我们家里（四个）人的生
日（日期数）加在一起，结果也是
47。”同时，米克还觉得单数对他
而言的幸运值可能更高一些，因
为在他父亲舒马赫的七冠纪录
中，其中5个年度车手总冠军是在
驾驶单数车号（1号、3号和5号）的
赛车时所赢得的。

米克或提前上岗？
如有需要随时待命


